

学園通信

2024
春号
No.09

社会福祉法人茨城補成会

石崎学園／潤沼学園／ひぬまきっず

あつまれガッツ村／はたらくガッツ村／グループホームあつまれガッツ村／ふいるさぼーと

〒311-3122 茨城県東茨城郡茨城町上石崎 4698-2

TEL : 029-293-7401

FAX : 029-293-7744



もくじ

✿ 編集後記

✿ ご寄付・ご寄贈を頂いた皆様

✿ 地域交流夏祭り 開催決定！

✿ 令和五年度 決算報告

✿ 組織強化委員会活動レポート

✿ 法人内研修く虐待防止研修く

✿ 入社式

✿ 各事業所のイベントレポート

✿ 令和六年度 新年度のご挨拶

令和6年度 新年度のご挨拶

社会福祉法人 茨城補成会

理事長 檜山 太一

平素より当法人の活動に多大なご協力とご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、組織強化委員会が発足して一年が経ち、それぞれの部会が精力的に活動をしてきたことで、法人活動がより活発になったと感じております。ここで今年度は「考動」を訓示に掲げることとしました。

昨年度はまず「行動」してみることを優先にしました。今年度はそれを検証しながら「考動」してみようということです。視野や知識を広げながら活動し、充実した質の高い支援に繋げていきます。

この「考動」という言葉には続きがあります。「考動」を極めると「貢（献）動」になる。社会の誰かのために役立つ道を歩み、法人として「貢動」という形で利用者様やご家族様、地域の皆様や関わってくださるすべての皆様にお返しできるよう、今年度も励んでまいります。

皆様、今年度も温かいご支援ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

石崎学園

施設長 磯崎 智弘

春は施設を巣立っていく子どもたちがいてまた新しく施設で働く職員との出会いがあります。今年度は就職する子、進学する子など七名が施設を巣立ち、そして新しく一緒に働く仲間三名を迎えることができました。

前年度は、茨城ロボットの試合観戦やデザイン遠足などコロナ前にも増して多くの行事を実施することもできました。特に施設を巣立ち、様々な環境で頑張っている卒園児を迎えて、その経験を在園している子どもたちへ話してもらおうという試みが出来たことは大変有意義であったと思います。令和六年度を迎えるにあたり、虐待等色々な問題を抱えた子どもたちに対し、どんな支援ができるのか、職員一丸で「考動」していきます。

涸沼学園

副施設長 阪本 智恵美

HUMAN SOLUTION TOWNができて約二年、新型コロナウイルスが五類になり、組織強化委員会が発足してから約一年。涸沼学園の子どもたちを取りまく環境に嬉しい変化が見られています。

事業所の垣根を越えて誰でも参加できる毎月恒例のHSシアター、その他様々なイベント。涸沼学園の職員に留まらず、全事業所、そして地域の皆様、たくさんの方の見守り隊がいる「まち」。様々な出会いが子どもたちの豊かな心を育みます。よりよい子どもたちの育ちのために必要なものは何か。しっかりと考えて実行していく「考動」の一年にしていきたいと思います。皆様、今後ともご協力の程よろしくお願いいたします。

ひぬまきつず

管理者 郡司 茂則

児童発達支援センター開設から五年目を迎えました。今年度は制度の改正があり、児童発達支援センターの役割について機能強化や質の高い支援の提供の推進が求められるようになりました。

当事業所ではお子様の将来の自立に向けた支援の充実のために昨年より充実させている、地域探検活動や一日外出活動をより充実させていきます。これらのプログラムは、地域との接点の中でお子様の成長につながる取り組みとして、生活力の向上に留まらず、社会性や自己満足感の充実に役立つものと考えております。

今年度も皆様の声を伺いながら精一杯努力し「考動」して参りますので、引き続きご支援とご指導を賜りますようお願い申し上げます。

あつまれガッツ村

施設長 久米 亮太

日頃より皆様からの温かいご支援とご協力を賜り、無事新年度を迎えることができたこと心から感謝申し上げます。

さて、重度・高齢化や物価高騰など障害者を取り巻く社会情勢が大きく変化化する中、障害者一人ひとりの個性やニーズに応じたきめ細やかなサポートの充実が求められています。

私たち職員一同は、地域に根差した施設としてあり続けるとともに、ご利用者様・ご家族様の心に真に寄り添う支援をご提供するため「考動」することを掲げます。最大限に「個々の力」「チーム力」を発揮し、ご利用者様の安心と心豊かな暮らしの実現に努めてまいります。今後ともご指導とご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。

グループホームあつまれガッツ村

管理者 飯田 真悟

地域交流夏祭りに代表されるように、昨年度は久しぶりにたくさんの方の行事を実施することが叶いました。グループホームでは、総勢三十五名の入居者様が一堂に会す大型行事を実に四年ぶりに開催出来ました。私自身も趣味であるギター弾き語りライブを、誰にも求められない中勝手に再開しています。職員の皆さんに対しても、対面や集合形式での研修を大々的に実施できるように、人材育成の体制もより強固となりました。また、法人一丸となって取り組んでいる「組織強化委員会」の活動により、これまでとは違ったチームワークで切磋琢磨できる環境も整いました。より良いサービスのご提供のため、「考動」できる職員育成を目指して参ります。

はたらくガッツ村

管理者 山口 康治

はたらくガッツ村は就労を目的に利用者様の「会社で働きたい・自分に合ったお仕事がしたい」という思いをかなえる事業所です。そのために事業所内にたくさんの方の作業内容を取り揃えて好きな仕事や得意な仕事、やってみたい仕事を選んでもらえるように努めています。

「受注・生産所」「スイーツ工房とカフェ」「レストラン」と食を中心とした仕事を通して就職の訓練や日々の作業の内容を充実させるため、職員と利用者様と一緒に「考動」をし、より良い環境でお仕事をしていただけるように成長を続けていきたいと思います。今後とも温かいご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

みんなの活動レポート - こども編 -

新しいおともだち

（一）の春、涸沼学園では三名の児童を迎え入れ新年度をスタートさせました。

子どもたち自らが企画した歓迎会では一人一人順番に自己紹介をし、絵しりとりなどのレクリエーションなどを通して親睦を深めました。そして、最後には昨年度のナイスハートふれあいフェスティバルで発表したツバメダンスをし、皆で盛り上がりました。

新しく仲間入りした三名の子どもたちもこれから一緒に楽しい思い出を作っていきたいと思えます。



卒園式

（二）月三十日ひぬまきつずの卒園式を執り行いました。今年も十名のお友達を送り出しました。一番長い子どもと一歳の頃から通ってくれていました。卒園証書授与ではみなさん壇上上がり立派に賞状を受け取ることができていました。四月からそれぞれの場で、活躍できることを陰ながら応援しています。何かあったらいつでもひぬまきつず遊びにきてくださいね。卒園おめでとうございます。



ディズニー遠足

（五）年ぶりにディズニーシーへ遠足に行きました。グループに分かれてそれぞれ乗りたいアトラクションに乗り、たくさんのお友達と触れ合ったりと存分に遊びました。楽しい時間はあっという間で、「また早く来たいよー」と名残惜しそうにパークを後にしました。帰りのバスも興奮冷めやらぬ様子で楽しかったことをたくさんお話ししてくれました。今度はみんなでディズニーランドに行こうね！



春の運動会

（涸）沼学園では五月の晴天の下、『運動会』を行いました。

当日は夏のような暑さの中ではありませんでしたが、戦いが始まれば皆本気！子どもたち、職員、そして学生ボランティアさんたち一丸となってよい汗をかきました。また子どもたちが本気で戦う姿の中には頼もしさや成長を感じました。当日集まってくれたたくさんさんのボランティアさん、ご協力ありがとうございました。



1日外出

（五）月に一日外出として、地域のショッピングセンターへお出かけし、買い物体験を行いました。平日での開催は初の試みでしたが、子どもたちも学校の帰り道から楽しみにしており、友達と何をかうか盛り上がりしていました。お店では、自分で買いたいものを選んで店員さんに伝え、お金を渡すところまで経験することができました。

今後子どもたちが楽しく生活、成長できるように経験を企画していきたいと思えます。



茨城ロボッツ観戦

（石）崎学園では茨城ロボッツ様から試合観戦の招待を受け、小学生八名で三月二十日の試合観戦に行きました。今回は特別に試合前に大庭選手との交流もさせていただき、子どもたちから質問をしたり、一緒に写真を撮ったりと貴重な時間を過ごすことができました。また試合を夢中で観ている様子に、将来のバスケット選手がここから現れるかも…なんて考えてしまいました。会場の雰囲気を楽しんでいる様子で充実した一日が過ぎました。茨城ロボッツ様、このような機会をくださり誠にありがとうございました。



みんなの活動レポート - おとな編 -

春の遠足

五 月十四日にはたらくガッツ村のグループ行事でひたち海浜公園に行きました。到着後さっそく、ピストロ・ラ・ポルト・アミでテイクアウトしたオードブルとデザートをみんなで堪能。おなかいっぱいになったらシーサイドトレインとサイクリングに分かれ、施設内の花や景色を楽しみました。帰りにはアイスも食べ、普段とは違う一日を過ごし、たくさんリフレッシュができて楽しかったと満足そうな様子でした。



就労支援事業所

はたらくガッツ村

全ホーム合同行事

三 月に一年を締めくくる大イベント「全ホーム合同行事」を行いました。四つのホームがありますが、全ホームメンバーが集結する事はなかなかありません。今回は大ボウリング大会を企画し、全7チームでの対抗戦を行いました。優勝チームには豪華景品が入居者様同士でアドバイスやフォローをしながら協力して取り組む姿に、グループホームの絆の強さを感じました。イベントが大好きな入居者様と職員が揃っているグループホームあつまれガッツ村。今年度も沢山のイベントや交流を通して団結力を高めていきたいと思えます。



グループホーム
あつまれガッツ村
共同生活援助

春まつり

四 月に春まつりを行いました。今年はカラオケ大会です。普段の選択制活動のなかで練習した成果を皆の前で披露出来る機会となり、大勢の利用者様が歌いたいと希望されました。会場で聴いてくれるお友達も笑顔で応援してくれ、大変な盛り上がりとなりました。後半はドライブに出かけた利用者様が運んでくれたアリンを皆で食べてまったりと過ごしました。今年度も皆さんとたくさん楽しい思い出を作りたいと思います。



障害者支援施設

あつまれガッツ村

シン・いばらきメシ

は たらくガッツ村スイーツ工房が、シン・いばらきメシ茨城町スイーツ部門代表として選出されました！商品名は「茨城町産米粉のシフォンケーキ・トリコロールパルフェ」です。地元で採れたお米と野菜を使って焼き上げた、もっちりふわふわカラフルなシフォンケーキ。ここにクリームや季節のフルーツをサンドしました。アミカフェとピストロ・ラ・ポルト・アミが共同開発したこのスイーツで優勝を目指して頑張りますので、応援をよろしく願っています！



↑
シン・いばらき
メシ HP



お笑いライブ

こ どもの日にザ・ヒロサワシテイ会館で行われた「すいたん・すいこう×おせつときよつた」のツーマンライブを観覧してきました。方言を取り入れたキレのあるツッコミやボケがとてお癖になり利用者様も大笑いしていました。トークショーでは茨城県に関する面白いイジリ話で私も利用者様と一緒に大盛り上がり！「面白かったからまた行きたいね！」と好評で、このような機会を増やしていきたいと思えました。



スポ★フェス

春 のスポ★フェスを開催しました。前日までの雨の影響で、午前中は屋内で絵合わせゲームを行いました。午後は晴天の中、中庭で競技再開です。特に盛り上がりたのは着せ替えリレーです。利用者様が引いたお題通りに職員が可愛らしく格好良く変装してみんな大爆笑!!最後のリレーは全員が全力で次の仲間にはトンを繋ごうとする仲間意識を感じました。利用者様と職員みんなの力があつまれガッツ村を一つにして、スポ★フェスを成功させることができました。





入社式

今年度は新卒7名、中途2名の計9名の新入社員を迎え、入社式および年度初め式を行いました。新卒入社の方々は真新しいスーツに茨城補成会の社章を身に着け、緊張した面持ちで理事長から辞令を受けていました。

榎山理事長からは「今年度は『考動』を訓示に掲げています。『こうどう』には3つ種類があります。まず思いついたら『行動』して、そこで得られた知見を活かし、広げながらさらに行う『考動』をして、そしてその最終成果が利用者・職員・地域に対しての『貢動』につながっていく。そんな『こうどう』力のある人材になっていただきたいと思っています。そのために法人もたくさんサポートしていきます。』というお話がありました。頷きながら聞き入る皆さんの横顔が印象的でした。

最後にお一人ずつ自己紹介をしていただき、代表1名に茨城補成会で働く抱負などを発表していただきました。「茨城補成会の伝統を守り、さらに時代に合わせて発展できるように努力していきます。」と頼もしい言葉をいただくことができました。やる気に満ちた表情を見て、これからこの9名の皆さんと一緒にまちをつくらせていくことができるとも楽しみになりました。




法人内研修

虐待防止研修

五月に虐待防止研修を実施しました。障害者虐待防止法の概要や具体例、通報義務などの講義の他、実際に私たちの現場の状況を考えた時、虐待の起きやすい環境とは何か、虐待が起きづらい環境にするためにはどうしたらよいかについてグループワークを行いました。

個々が障害特性や人権に対する知識・理解を深めること、意見を出しやすく相談しやすい環境を作るために日頃からコミュニケーションを大切にすることなど様々な意見が飛び交いました。この研修を無駄にせず、今後も虐待のない地域に開かれた茨城補成会を全員で目指していきます。



↑YouTubeで
研修の様子を公開中

環境開発・IT部会

五月十一日に環境開発・IT部会で菜小学校の奉仕作業へ行きました。当日は朝早くから数十名以上の保護者の方や教師の皆さんが来ていました。広い敷地内の草刈りで、また不慣れな刈払機を使っていたのですが、皆さんの作業スピードがとても早く一時間ほどで作業は終了しました。

今回部会として初めて地域へ出向いての活動を行い、学ぶことが多くありました。今後も積極的に地域に出向き活動の幅を広げていきたいと思います。



組織強化委員会活動レポート

防災安全部会

五月二十八日アミティホールにて茨城県心身障害者福祉協会の地域福祉活動委員会主催による県内の福祉事業所の職員向けの防犯・防災研修が行われました。今回は茨城町での開催ということから茨城町消防本部予防課の横地真人氏による研修となりました。講義のテーマは「福祉施設の火災に備えて」。施設目録での防災意識を再考させられる内容となり、実りある研修となりました。

また今回の集いを機に施設見学も行われ当法人の展望性を知っていただく良い機会となりました。今後の活動を閉じました。今後も色々な皆様とアミティホールで交流する機会を持ち、繋がりを深めていきたいと思います。



文化活動部会

みんなの本棚とは、本の貸出や交換を通じて、法人サービスをご利用の方やそのご家族様、法人職員、そして地域の皆様たちとの心の交流の場になればと思います。活動です。誰でも本を借りられるのももちろん、大好きな本や思い出深い本を持参し、自由に交換や寄付ができる場所です。

本に思いをのせて次の誰かに繋ぐことができます。そして、誰かが本を通じてその思いを受け取る。素敵ではありませんか？茨城補成会を訪れた際にはぜひ「みんなの本棚」を覗いてみてください。A.E.I. Cafe隣に設置されています。素敵な出会いがありますように。



第三号第一様式（第二十七条第四項関係）

法人単位貸借対照表

令和 6年 3月31日現在

(単位：円)

資 産 の 部				負 債 の 部			
	当年度末	前年度末	増 減		当年度末	前年度末	増 減
流動資産	1,718,974,807	1,900,062,515	△181,087,708	流動負債	760,353,414	724,313,399	36,040,015
現金預金	1,226,249,272	1,379,334,290	△153,085,018	事業未払金	705,641,593	726,922,627	△21,281,034
事業未収金	491,263,756	519,130,213	△27,866,457	1年以内返済予定設備資金借入金	25,097,500		25,097,500
未収金	1,461,779	1,461,779		預り金	406,843	460,700	△53,857
仮払金		136,233	△136,233	職員預り金	7,744,478	3,737,752	4,006,726
固定資産	2,902,935,203	2,516,222,505	386,712,698	前受金		△20,200	20,200
基本財産	1,907,625,356	1,997,124,154	△89,498,798	前受収益		△19,951,381	19,951,381
土地	18,000,000	18,000,000		仮受金		4,901	△4,901
建物	1,889,625,356	1,979,124,154	△89,498,798	賞与引当金	21,463,000	13,159,000	8,304,000
その他の固定資産	995,309,847	519,098,351	476,211,496	固定負債	462,241,900	532,145,481	△69,903,581
土地	10,939,902	10,939,902		設備資金借入金	431,211,500	501,211,081	△69,999,581
建物	237,331,325	247,039,808	△9,708,483	退職給付引当金	31,030,400	30,934,400	96,000
構築物	11,248,173	12,191,604	△943,431	負債の部合計	1,222,595,314	1,256,458,880	△33,863,566
機械及び装置	8,717,334	9,231,908	△514,574	純 資 産 の 部			
車両運搬具	2,233,677	1,772,169	461,508	基本金	114,259,404	114,259,404	
器具及び備品	35,803,831	43,178,315	△7,374,484	基本金	114,259,404	114,259,404	
退職給付引当資産	31,030,400	31,739,840	△709,440	国庫補助金等特別積立金	658,107,112	326,959,243	331,147,869
人件費積立資産	312,005,205	27,004,805	285,000,400	国庫補助金等特別積立金	658,107,112	326,959,243	331,147,869
修繕積立資産	64,000,000	34,000,000	30,000,000	その他の積立金	658,005,205	153,004,805	505,000,400
施設整備等積立資産	282,000,000	102,000,000	180,000,000	人件費積立金	312,005,205	27,004,805	285,000,400
				修繕積立金	64,000,000	34,000,000	30,000,000
				施設整備等積立金	282,000,000	92,000,000	190,000,000
				次期繰越活動増減差額	1,968,942,975	2,550,400,355	△581,457,380
				次期繰越活動増減差額	1,968,942,975	2,550,400,355	△581,457,380
				(うち当期活動増減差額)	△91,659,313	177,423,466	△269,082,779
				純資産の部合計	3,399,314,696	3,144,623,807	254,690,889
資産の部合計	4,621,910,010	4,416,285,020	205,624,990	負債及び純資産の部合計	4,621,910,010	4,401,082,687	220,827,323

地域交流夏祭り 開催決定！

昨年大盛況だった夏祭りが帰ってきます！遊びも
グルメもステージもパワーアップしていますのでせ
び遊びに来てください！

日時：八月十七日（土） 十五時～十九時半

場所：社会福祉法人茨城補成会

HUMAN SOLUTION TOWN 中庭

(東茨城郡茨城町上石崎4698-2)

※お問い合わせは029-293-7401まで

ご寄付・ご寄贈を頂いた皆様

- 茨城町社会福祉協議会様
- 茨城ひめまらいオンズクラブ様
- 茨城口ポッツ様
- 上甲宏様

※順不同

編集後記

もう既に暑い日が続いていますが、皆様いかがお
過ごしでしょうか？

暑いといえば、今年の夏も「地域交流夏祭り」を
開催することになりました！最新情報はホームペー
ジとSNSで更新しますので、続報を楽しみに期待
ください！



※使用している写真はご本人またはご家族の許可を
得て掲載しております。なお感染対策を徹底した上
で、撮影時のみマスクを外しております。

SNS

茨城補成会

YouTube

Instagram



ホームページ



茨城補成会



ピストロ・ラ・ポルト・アミ



アミカフェ



湊沼学園

Facebook



ひぬまきっず



あつまれガッツ村



受注・生産所



スイーツ工房



ピストロ・ラ・ポルト・アミ